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Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg 
(SI/0684/19) am 21.11.2019 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Yannick Bartsch (außer TOP 15.4), Frau Gabriela Ebert, Herr Guido Gehrenbeck, Herr Ulrich 
Ippendorf, Herr Andreas Zenz,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Burkhard Buse, Herr Jens Oliver Kromberg, Frau Eva Rösener, Herr Ralf Wagener, Frau 
Janine Weegmann,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Cornelia Krieger, Herr Christian Limbach, Frau Sylvia Meyer,  
  
von DIE LINKE 
 
Frau Petra Mahmoudi,  
  
von der DCW 
 
Herr Werner Gilfert,  
  
berat. Teilnehmer § 36 GO NRW 
 
Herr Marcel Gabriel-Simon, Frau Maria Schürmann,  
  
als Vertreter des Oberbürgermeisters 
 
Herr Michael Telian,  
  
Bezirksdienststelle der Polizei   
 
Herr Wolfgang Winkelius, 
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Nicht anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Hans-Joachim Lüppken,  
  
von der FDP 
 
Herr Sascha Todtenhausen,  
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Jasmin Enkhardt 
 
 
Beginn: 18:35 Uhr 
Ende:    20:35 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  
 1. Grundschule Kruppstraße 

Herr Schwaner, der Schulleiter der Grundschule Kruppstraße berichtet 
kurz über die Schule und bittet die Bezirksvertretung um Hilfe. Im 
Kurvenbereich in der Lenbachstraße, an der Rückseite der Schule soll die 
verkehrliche Situation verbessert werden. In dem Kurvenbereich solle ein 
absolutes Halteverbot eingerichtet werden, um die Schüler vor 
Gefahrensituationen zu schützen.  Des Weiteren solle die Hecke in der  
Lenbachstraße im Kurvenbereich geschnitten werden, damit die Sicht 
nicht mehr eingeschränkt sei. 

2. Schule St. Anna-Klinik, Vogelsangstraße 
Frau Ebert verliest einen Brief an Herrn Beigeordneten Nocke bezüglich 
der weiteren Nutzung des Gebäudes St. Anna-Klinik in der 
Vogelsangstraße. Die Bezirksvertretung  stimmt der Versendung dieses 
Briefes an Herrn Nocke zu. 

3. Schwimmzentrum Uellendahl 
Frau Rösener berichtet, dass die Schwimmzeiten geändert wurden und 
der Schwimmunterricht des TV Uellendahl nun freitags abends stattfinden 
soll. Der letzte Schwimmkurs würde erst um 21:30 Uhr enden und der 
Sportverein müsste im Anschluss noch die Reinigung übernehmen. Daher 
bittet Frau Rösener um Prüfung, ob die Zeiten geändert werden können. 
Diese Anfrage ist bereits bei Erstellung der Niederschrift erledigt. Die alten 
Zeiten werden beibehalten. 

4. Straßenzustand Unterrohleder 
Herr Kromberg bittet, die Straße Unterrohleder komplett zu sanieren und 
die Bezirksvertretung über die Umsetzung zu informieren.  Lediglich ein 
Drittel der Fahrbahndecke sei saniert worden. Der restliche Teil der 
Straße sei in einem sehr schlechten Zustand. 

5. Ratscontrolling 
Frau Meyer fragt nach, ob das Ratscontrolling auch für die 
Bezirksvertretung Anwendung findet. Herr Telian erklärt, dass ein 
einheitliches Controlling für Aufträge der Bezirksvertretungenzur Zeit 
entwickelt werde und ein Baustein der Umsetzung zur Stärkung der 
Bezirksvertretungen sei. Für Beschlüsse der hiesigen Bezirksvertretung 
gebe es bereits ein einfaches Controlling. 

6. Änderung der Wahlbezirke 
Herr Bartsch berichtet, dass es im Wahlausschuss eine Vorlage 
VO/0936/19 zur Änderung der Wahlbezirke gegeben habe und sich im 
Bezirk Uellendahl/ Katernberg Verschiebungen ergeben werden. Er fragt 
nach, warum diese Vorlage nicht in die Bezirksvertretungen gesteuert 
wurde, um diese in Kenntnis zu setzen. Herr Telian sagt eine Prüfung zu. 

7. Beschilderung Alloheim 
Herr Ippendorf regt an, den Wunsch der Beschilderung zum Alloheim im 
Kempers Häuschen nachzugehen. Das Altersheim sei sonst schlecht zu 
finden und außerdem sei ein altes Schild vorhanden, welches entfernt 
werden könne. Es handele sich hierbei um ein Schild zum Gardinenmarkt, 
den es bereits seit längerer Zeit nicht mehr gebe.  

8. Schanzenweg 
Frau Krieger bittet darum, sollte der Schanzenweg für eine Bebauung 
genutzt werden, diesen für Fußgänger und Fahrradfahrer nutzbar zu 
machen.  

9. Beschilderung Landschaftsschutzgebiet 
Herr Limbach bittet darum, die entfernte Beschilderung am 
Landschaftsschutzgebiet wieder aufstellen zu lassen. 
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10. Fußweg vom Kuckelsberg zur Sporthalle Nevigeser Straße und Lidl  
Herr Limbach regt an, einen Fußweg vom Kuckelsberg zur Sporthalle 
und zum Lidl Nevigeser Straße einzurichten, um eine gute Anbindung zu 
ermöglichen. 

11. Mauer unterhalb der Hainstraße 
Da die Bemalung an der Mauer an der Kreuzung Nevigeser Straße/ 
Autobahnauffahrt nicht mehr so schön sei, fragt Herr Limbach nach, ob 
eine Erneuerung vorgesehen sei. Frau Ebert erklärt, dass Mittel für die 
Mauer zur Sanierung im Haushalt 2020 bereits eingestellt seien. 

12. Wohnanhänger Westfalenweg/ Ecke Vogelsangstraße 
Frau Rösener bittet die Verwaltung um Überprüfung des Wohnanhängers 
im Westfalenweg Ecke Vogelsangstraße. Dieser stehe dort bereits schon 
länger und sei stark verschmutzt.   

 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

 
Es soll nach Fertigstellung der Schulbaumaßnahmen ein Halteverbot im 
Kurvenbereich der Lenbachstraße eingerichtet werden. 
Die Hecke an der Kruppstraße / Ecke Lenbachstraße soll zurück geschnitten 
werden. 
 
 
Einstimmigkeit 
 

2 Berichte und Mitteilungen 
  
 Frau Ebert verliest die Berichte und Mitteilungen.  

 
Zu Punkt 3 Fällungen von Einzelbäumen:  
Herr Gehrenbeck gibt zu bedenken, dass am APH Vogelsang keine 
Nachpflanzung erfolgen soll, da der Bestand erhalten bliebe. 
 
Zu Punkt 4 LKW-Parkplätze im Bezirk:   
Herr Gehrenbeck regt an, einen ausgewiesenen LKW-Parkplatz im Bezirk 
einzurichten.  
 
Zu Punkt 5 Verkehrs-/ Parksituation in der Vogelsangstraße: 
Frau Ebert hat zu diesem Thema einen Brief an Herrn Nocke gefasst und diesen 
unter TOP 1 verlesen.   
 
Zu Punkt 6 Umfeld des Freibades Eckbusch (LKW-Parken): 
Herr Bartsch erläutert, dass die Frage sich auf den Wanderparkplatz am Ende 
der Straße Jagdhaus, Kreuzung Am Eckbusch/ Wildsteig, bezog. Daher bittet er 
erneut um Prüfung, ob für die Sommermonate auf diesem (Wander-)Parkplatz ein 
Halteverbot für Anhänger und LKW eingerichtet werden könne. Herr Telian sagt 
eine Prüfung zu. 
 
Zu Punkt 9 Parkplatz Westfalenweg gegenüber der Bäckerei Myska:   
Frau Rösener erläutert, dass die Anfrage nicht in der Sache beantwortet wurde. 
Es ginge lediglich um Kurzzeitparkplätze vor dem Obst- und Gemüsehändler. 
Herr Telian schlägt einen Ortstermin vor. 
 
Klettergerüst auf dem Schulhof der Grundschule St. Michael 
Frau Ebert berichtet von einem Ortstermin auf dem Schulhof der Grundschule St. 
Michael. Das Klettergerüst soll im Frühjahr erneuert und wieder von den Schülern 
genutzt werden können. 
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3 Jugendrat 
  
 Der Jugendrat ist nicht anwesend.  

 

4 Agaplesion Bethesda Hainstraße - mdl. Bericht des Vorsitzenden der 
Geschäftsführung Herrn Schmidt 

  
 Herr Schmidt berichtet über das Agaplesion Bethesda Wuppertal und die 

geplanten Baumaßnahmen. Er beantwortet die Fragen der Bezirksvertretung.  
 

5 Gebäudemanagement der Stadt Wuppertal - mdl. Bericht zur Turnhalle 
Nevigeser Straße Frau Thiel 

  
 Frau Thiel berichtet über die Baumaßnahme und die Planungen für die Sporthalle 

an der Nevigeser Straße. Sie beantwortet die Fragen.  
 
 

6 LIDL Immobilien - mdl. Bericht zum Standort Nevigeser Straße durch Frau 
Flüchter 

  
 Frau Flüchter berichtet von den laufenden Baumaßnahmen und der geplanten 

Eröffnung.  
Sie erklärt, dass die Rampe (Auf- und Abfahrt) zum Parkplatz bereits fertig 
gestellt wurde und nun für die Baufahrzeuge des Hochbaus des Lidl-Gebäudes  
und für die Baumaßnahmen des GMW (Sporthalle) genutzt werden kann. Es wird 
eine Ampelanlage eingerichtet, um die Sicherheit der Fußgänger und auch die 
An- und Abfahrten der Baustellen zu gewährleisten.  
Es wird eine Photovoltaik-Anlage auf dem Dach angebracht. 
 
Frau Krieger bittet, Bäume auf dem Parkplatz zu pflanzen.    
 
 

7 Anträge und Anfragen der Fraktionen 
  
7.1 Umsetzung des Ehrenmals des SV Germania 07 

Vorlage: VO/1113/19 
  
 Herr Telian berichtet, dass ein Steinmetz bereits beauftragt wurde. Das Ehrenmal 

soll im Frühjahr 2020 auf der Grünfläche an der Egenstraße/ Ecke Nevigeser 
Straße aufgestellt werden. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

Die Bezirksvertretung bittet, dass der Beschluss umgesetzt werden soll.  
 

 Einstimmigkeit  
 

7.2 Einführung einer Einwohnerfragestunde 
Vorlage: VO/1114/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

Die Bezirksvertretung wird zukünftig eine Einwohnerfragestunde, wie im Antrag 
vorgeschlagen, einrichten.  
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 Einstimmigkeit  
 

 

8 Satzung für die Benennung von Straßen, Wegen und Plätzen und 
Benennungen im Rahmen der Erinnerungskultur 
Vorlage: VO/0717/19/2-Neuf. 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

Es wird empfohlen wie folgt zu beschließen: Der Rat der Stadt stimmt der 
Satzung für die Benennung von Straßen, Wegen und Plätzen und Benennungen 
im Rahmen der Erinnerungskultur (Benennungssatzung) zu.  

 
 

 Einstimmigkeit  
 

9 Haushaltsplan 2020/2021 
Vorlage: VO/0890/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

 
Es wird empfohlen wie folgt zu beschließen: Der Haushaltsplan 2020 / 2021 wird 
unter Berücksichtigung von Beschlüssen zu Veränderungsnachweisungen 
beschlossen. 
 
 

 Stimmenmehrheit bei einer Gegenstimme der Fraktion DIE LINKE  
 

10 Verwendung des Bürgerbudgets 2019 
Vorlage: VO/1066/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

 
Es wird empfohlen wie folgt zu beschließen: Der Rat der Stadt beschließt die 
Umsetzung der im Rahmen des Projektes „Bürgerbudget“ ausgewählten 
bürgerschaftlichen Gewinnerideen: 
 
1. Klettergerüst für unsere 300 Schüler               22.000€ 
2. Wir retten Leben und stellen die Schwimmfähigkeit  19.800€ 
            der Wuppertaler sicher! 
3. Unterbarmer Kinderteller Projekt soll Verein werden! 45.000€ 
4. Neugestaltung Spielplatz Wilhelmring / Neuenhaus             50.000€ 
5. Queeres Zentrum Wuppertal     28.200€ 
 
 

 Einstimmigkeit  
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11 EU-Umgebungslärmrichtlinie, Sachstand  Bearbeitung des 
Lärmarktionsplans der Stufe 3 
Vorlage: VO/0787/19 

  
 Die Bezirksvertretung bittet um einen Berichterstatter im nächsten Jahr.  

 

 Der vorliegende Bericht zum Stand der Bearbeitung des Lärmaktionsplans der 
Stufe 3 der Umgebungslärmrichtlinie wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 
 

12 Fahrplanwechsel im SPNV und ÖPNV am 15.12.2019 
Vorlage: VO/0941/19 

  
 Die Bezirksvertretung wünscht, die Änderungen den Bezirk betreffend in einem 

separaten Bericht detailliert darzustellen.  
 

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 
 

13 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen 2019/2020 
Vorlage: VO/0983/19 

  
 Herr Limbach fragt nach, ob eine Zurückstellung der Fällungen möglich sei, um 

die Entwicklung des Waldes abzuwarten. 
 
Des Weiteren macht die Bezirksvertretung darauf aufmerksam, dass es sich nicht 
um die Dönberger Straße handelt, sondern die Straße „Am Dönberg“.  
 

 Die Informationen über die Fällung der in den Listen aufgeführten Einzelbäume 
und die Durchforstungen werden ohne Beschluss entgegengenommen. 
 
 

14 Erarbeitungsverfahren der 1. Änderung des Regionalplans Düsseldorf 
(RPD) - Siedlungsbereiche - 
Vorlage: VO/1011/19 
 

  
 Herr Bartsch kritisiert das Vorgehen des Rates der Stadt Wuppertal, der ohne 

Berücksichtigung der Einwände der Bezirksvertretungen die Drucksache 
beschlossen hat. 
 
Frau Krieger bemängelt die kurze Vorbereitungszeit.  
 

 Es wird empfohlen wie folgt zu beschließen: Die Stadt Wuppertal hat im Rahmen 
des Beteiligungsverfahrens zur ersten Änderung des Regionalplans Düsseldorf 
(RPD) am 27.09.2019 fristgerecht die Stellungnahme an die Bezirksregierung 
gesendet (vgl. VO/0714/19). Da der Beteiligungsprozess zu wesentlichen 
Änderungen an den Planunterlagen geführt hat, wird gem. § 13 Abs. 3 
Raumordnungsgesetz (ROG) zu den geänderten Teilen eine erneute Offenlage 
eingeleitet. 
Zudem liegt mit der Drucksache VO/0929/19 das Konzept „Neue 
Wohnbauflächen für Wuppertal“ vor. 
 
Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegen genommen. 
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15 Anträge auf Mittel der Bezirksvertretung 
  
15.1 Antrag auf freie Mittel der Evangelischen Gemeinde Uellendahl-Ostersbaum 

für die Deckenbeleuchtung im Jugendraum 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

Die Bezirksvertretung beschließt, der Evangelischen Gemeinde Uellendahl-
Ostersbaum für die Deckenbeleuchtung im Jugendraum 1.703,75 € zu bewilligen.  
 

 Einstimmigkeit  
 

15.2 Antrag auf freie Mittel der Starken Eltern, Infomaterial für Eltern und Schüler 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

Die Bezirksvertretung beschließt dem Verein Starke Eltern 125,-€ für die 
Erstellung der Flyer zu bewilligen.  
 

 Stimmenmehrheit bei 5 Gegenstimmen der CDU.  
 

15.3 Antrag auf freie Mittel de Schwimmverbandes Wuppertal e.V. für den 
Schwimmunterricht 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

Die Bezirksvertretung bewilligt freie Mittel in Höhe von 1.200 Euro für den 
Schwimmunterricht im Bezirk.  
 

 Einstimmigkeit  
 

15.4 Antrag auf GfG Mittel für das Freibad Eckbusch 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 21.11.2019: 

Die Bezirksvertretung stellt dem Freibad Eckbusch die restlichen Mittel des 
Gemeindefinanzierungsgesetzes (Investitionsfördermaßnahmen) in Höhe von 
6.708,32 € zur Verfügung.  
 

 Einstimmigkeit  

 
 
 
Gabriela Ebert Jasmin Enkhardt 
Bezirksbürgermeisterin Schriftführer/in 
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